



GOBIERNO DEL  
ESTADO DE MÉXICO

*Mexiquenses*  
**mejor preparados**



GENTE QUE TRABAJA Y LOGRA  
**enGRANDE**

Toluca, Estado de México, 07 de junio de 2017

**“El estudio sin deseo estropea la memoria y no retiene nada de lo que toma”. Leonardo da Vinci**

**Matutina**

Unidad de Comunicación  
Social de la Secretaría  
de Educación

**SÍNTESIS INFORMATIVA**

Primeras planas deportiva SEP  
universitaria panorama político  
**región** Sindical **cultural** SEDUC

## PRIMERAS PLANAS

### OCHO COLUMNAS ESTATALES

Actuó tarde SCT para corregir fallas	<i>EL SOL DE TOLUCA</i>
Berrinches, a otro lado: Del Moral	<i>CAPITAL EDOMEX</i>
Reconoce IEEM incertidumbre	<i>8 COLUMNAS</i>
Conteo voto por voto depende de diferencia entre primer y segundo lugar: IEEM	<i>HERALDO DE TOLUCA</i>
Petistas exigen la expulsión de Oscar González Yáñez	<i>PUNTUAL</i>
El caos urbano, crecimiento de México	<i>IMPULSO</i>

### OCHO COLUMNAS NACIONALES

Miden el PRI y PAN fuerzas en Coahuila	<i>REFORMA</i>
“PRI, listo para el 18; primero plan, luego el hombre”	<i>EL UNIVERSAL</i>
Se quitan trabas a la entrega de fondos de retiro: Consar	<i>LA JORNADA</i>
Margarita tunde a Anaya y enfila al PAN rumbo a 2018	<i>MILENIO</i>
Arranca el pleito panista por 2018	<i>EXCÉLSIOR</i>
Tensión en Coahuila por falta de resultados	<i>EL SOL DE MÉXICO</i>

## **REFUERZA DIFEM PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA**

Para prevenir y erradicar la violencia en la escuela, familia y comunidad, el DIFEM capacitó a promotores de salud mental de los 125 Sistemas Municipales DIF, a fin de reforzar las estrategias para dejar de ver este problema como parte de la vida cotidiana, ya que afecta la salud física y emocional de las personas que la viven y ejercen. Por ello, Marcos Zamora, director de Prevención y Bienestar Familiar del DIFEM, invitó a los promotores de salud mental a refrendar el humanismo a través de procesos terapéuticos que favorezcan la recuperación y estabilidad emocional de quienes han sufrido la violencia o quienes la ejercen, para que en su conjunto, las familias recobren la salud física y emocional y una mejor calidad de vida, además de que se pueda prevenir para romper este círculo en las nuevas generaciones. Durante de la capacitación, Sofía Alarcón y Yarasett Vidal, adscritas a la Unidad de Igualdad de Género de la Secretaría de Educación, coordinaron un taller donde explicaron que la violencia es cualquier acción u omisión que cause a quienes integran este sector daño o sufrimiento psicológico, físico, patrimonial, económico, sexual o la muerte, en el ámbito privado y público. (IMPULSO 6-EDOMEX, PUNTUAL 8, PORTAL 5, AL DÍA 2-EDOMEX, INFORMANTE 7-EDOMEX, VALLE 11-EDOMEX, ADELANTE 4-VALLE DE TOLUCA, DIARIO IMAGEN 2-EDOMEX, EDOMEXINFORMA.COM, ENFOQUENOTICIAS.COM.MX)

## **ENCABEZA ISSEMYM SOLICITUDES DE INFORMACIÓN**

El Issemym, las secretarías de Finanzas y Educación, la Comisión de Seguridad Ciudadana (CES) y el Instituto de Salud estatal (ISEM) encabezan las solicitudes de información hechas por los ciudadanos en este año para conocer diferentes aspectos de esas dependencias. De acuerdo con el registro de solicitudes del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del estado de México y Municipios (Infoem) de las mil 589 peticiones que se han hecho al Ejecutivo, 455 han sido dirigidas al Issemym. (SOL DE TOLUCA 10-A)

## **CONSTRUYEN PREPARATORIA EN NAUCALPAN**

La Secretaría de Educación mexiquense construye una preparatoria en el Parque La Punta, en la Colonia Alfredo del Mazo. El avance de la obra es del 10 por ciento y se están realizando trabajos de cimentación, mencionaron trabajadores en el punto. (REFORMA 5-CD)

## **SUSTENTABILIDAD Y CALIDAD DE VIDA, DESAFÍO QUE DEBERÁN ATENDER LAS CIUDADES: ADVIERTE INVESTIGADOR**

Las ciudades actuales no funcionan, esto cuando la sociedad actual debería afrontar como principal desafío en los próximos años una urbanización que dé sustento y espacio para una población cada vez más creciente, así lo advirtió Alfonso Iracheta Cenecorta, investigador del Colegio Mexiquense. (PORTAL 2)

## **CONVENIO DE UTSEM Y UNIVERSIDAD DE LA HABANA**

La Universidad Tecnológica del Sur del Estado de México, firmó el Convenio General de Colaboración con la Universidad de la Habana, para el intercambio académico, formación y capacitación profesional de los estudiantes en el desarrollo de la ciencia y tecnología. (MILENIO EDOMEX 17-CD. Y REG.)

## **INSERCIÓN / CONVOCATORIA**

El Instituto Mexiquense de la Infraestructura Física Educativa, convoca a las personas físicas o morales que estén en posibilidad de llevar a cabo los trabajos por la modalidad a Precio Unitario, para la adjudicación de la construcción del edificio "A" que incluye 2 aulas y sanitarios; construcción del edificio "B" que incluye 4 aulas; construcción del edificio "C" que incluye 1 taller de panadería y otro de serigrafía, en el CAM No. 62, Texcoco. Así como la sustitución de 5 aulas, impermeabilización, pintura, rehabilitación de sanitarios; plaza cívica y barda perimetral en la Escuela Primaria José María Morelos y Pavón, Tultitlán. Y la sustitución de 2 edificios U-2C DE 11 EE, en la Escuela Primaria Insurgentes, Ecatepec. (SOL DE TOLUCA 14-A, ECONOMISTA 35)

## **ANUNCIARON LA VII CARRERA ATLÉTICA ENSEM 5KM**

En el marco del 50 aniversario de la Escuela Normal Superior del Estado de México, el próximo 11 de junio se realizará la VII Edición de la Carrera Atlética "ENSEM" 5 kilómetros, que tiene como propósito la convivencia y

fomentar la actividad física en la comunidad de la institución educativa. (SOL DE TOLUCA 2-C, PORTAL 8, IMPULSO 12-CULTURA)

### **EN MÉXICO 7 DE 10 PERSONAS TIENEN PROBLEMAS DE SOBREPESO Y OBESIDAD**

El sobrepeso y obesidad, en un problema que tiene por lo menos unas tres décadas que pasó a ser un problema de salud pública y que en los últimos años ha llamado la atención de todos los sectores de la sociedad, señaló la Mtra. Lourdes Silva Fernández, directora de la Facultad de Nutrición de la UPAEP. Agregó que este problema se está reflejando en los niños, lo cual también es bastante grave porque los infantes cada vez más están presentando cuadros significativos de sobrepeso y obesidad, “en la población de niños pequeños de 5 años, el sobre peso y obesidad pueden presentarse en 2 de cada 10 infantes”. (PORTAL 6)

### **IMPARTEN EN IZCALLI CURSOS PARA LA POBLACIÓN**

Al menos unas 2 mil 205 personas de los sectores público, social y privado, así como de planteles escolares han sido capacitados para enfrentar incendios por medio de 410 cursos sobre el manejo de fuego, informaron autoridades de este municipio, quienes reportaron que durante este año han atendido al menos 6 mil 954 llamados de emergencia. (MILENIO 11-EL TEMA)

### **GOBIERNO DE TULTEPEC RECONSTRUYE PRIMARIA DAÑADA EN ESTRUCTURA**

El gobierno de Tultepec inició la reconstrucción de la escuela primaria Benito Juárez García, en la colonia Emiquía, la cual tiene fallas estructurales en el edificio, por lo que en aras de la seguridad de mil 400 alumnos de los turnos matutino y vespertino, se asignó un recurso de 15 millones de pesos para rehabilitarla. (MILENIO EDOMEX 14-CD. Y REG.)

### **CONTINÚA ANTORCHA MEJORA DE ESCUELAS DE TEXCOCO**

Para continuar con la prevención de enfermedades de la piel en infantes del municipio de Texcoco, el Movimiento Antorchista gestionó una techumbre para el área deportiva de la Escuela Primaria “Leona Vicario”, en Lomas de Cristo, la cual beneficiará a mil estudiantes. Esta acción se suma a las 80 obras del mismo tipo que la organización social ha gestionado para escuelas de nivel básico, medio superior y superior en la demarcación, a fin de contribuir al bienestar de la comunidad estudiantil de Texcoco, ya que de acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS) la exposición excesiva a las radiaciones ultravioleta (UV) se relaciona con diferentes tipos de cáncer cutáneo, quemaduras de sol, envejecimiento acelerado de la piel, cataratas y otras enfermedades oculares. (PUNTUAL 15)

### **PLÁTICAS DE ÉTICA PARA LOS JÓVENES EN TULTITLÁN**

Con la finalidad de resaltar los valores en la comunidad estudiantil, el gobierno municipal a través de la Defensoría de Derechos Humanos de Tultitlán en colaboración con el filósofo, escritor y conferencista David Pastor Vico, llevaron a cabo la plática denominada “la universidad como modelo para reconstruir el futuro” a alumnos de la escuela universidad Bicentenario, ubicada en la zona centro de la demarcación. Cientos de alumnos de la Universidad Mexiquense Bicentenario estuvieron presentes en la conferencia. (8 COLUMNAS 1-B)

### **POR MEDIO AMBIENTE**

Hay que tener la responsabilidad de cuidar el medio ambiente, mencionó Álvaro Carlos Avelar López, presidente municipal de Amecameca, al inaugurar el Día Mundial de Medio Ambiente, donde participaron alumnos de diferentes centros educativos. (ADELANTE 13)

## **SEP**

### **ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ**

ESCUELAS MÉXICO EN GUATEMALA. En el contexto de su visita a Guatemala, el presidente Enrique Peña Nieto visitó el Centro Educativo Rotario Benito Juárez, que forma parte del Programa Escuelas México, mediante el cual se apoya a 20 planteles del país sudamericano. (LA JORNADA 12-POLÍTICA)

## **NECESARIO PROFUNDIZAR EN DIÁLOGO ENTRE MÉXICO Y GUATEMALA: ENRIQUE PEÑA**

“México seguirá trabajando para mantener puentes fraternales de comunicación y entendimiento con Guatemala”, sostuvo Enrique Peña Nieto en el Palacio Nacional de la Cultura en el marco de la ceremonia de recibiendo por parte de su homólogo, Jimmy Morales. Momentos antes, Enrique Peña Nieto visitó la Escuela Primaria “Benito Juárez” en Ciudad de Guatemala, resaltó los avances que en México se han tenido con la Reforma Educativa. Expuso que gracias al programa “Escuelas México”, el país promueve educación en Guatemala a través de 20 escuelas y en 17 países con 146 escuelas que atienden a 7 mil alumnos. (EL SOL DE TOLUCA 3-B)

## **"EDUCAR PARA LA LIBERTAD", LA META DEL NUEVO MODELO: NUÑO**

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño, aseguró que el nuevo modelo educativo pretende no solo educar para conseguir un empleo al término de los estudios de bachillerato y nivel superior, sino que plantea una ruta en la formación del niño y joven para ejercer “la libertad y la creatividad”. (MILENIO EDOMEX 21-POLÍTICA)

## **ESTADO Y FEDERACIÓN, FIRMES EN MEJORAR LA EDUCACIÓN**

Estado y Federación se mantienen firmes en la estrategia conjunta para consolidar la calidad de la educación en Michoacán, coincidieron el Gobernador Constitucional Silvano Aureoles Conejo y el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer. Señala un comunicado que, en la reunión de trabajo que sostuvieron esta noche, y en la que el mandatario michoacano estuvo acompañado del secretario de Educación estatal, Alberto Frutis Solís, revisaron los avances en materia educativa, al ser este rubro uno de los prioritarios desde el inicio de la administración que encabeza Aureoles Conejo y cuyas acciones tienen como ruta abatir el rezago educativo que detiene el desarrollo de las y los michoacanos. (DIARIO PUNTUAL 21-MICHOACÁN)

## **EL PROBLEMA SIGUE**

(.) El informe titulado “El bienestar de los estudiantes;: resultados de PISA 2015” dio a conocer que el bullying físico y psicológico es algo cada vez más frecuente en las escuelas y en países como México el riesgo no sólo radica en el acoso, también en los casos de suicidio o consecuencias fatales, tanto en niños como en jóvenes. (ÍNDIGO 34 Y 35)

## **AVANZAN PROYECTOS EDUCATIVOS**

Los proyectos estratégicos para el desarrollo de la educación superior, establecidos en la Agenda SEP-ANUIES, avanzan puntualmente para el aseguramiento de la calidad, responsabilidad social, internacionalización y fortalecimiento a la investigación científica y tecnológica e innovación. (IMPULSO 7-EDOMEX)

## **DENUNCIAN MAESTROS PLAN PARA RETRASAR SU JUBILACIÓN EN SINALOA**

Con gritos e insultos maestros de Sinaloa irrumpieron en la sesión del Congreso estatal para protestar contra una presunta iniciativa que modifica la ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores de la Educación del Estado de Sinaloa. (EL UNIVERSAL 18-A)

## **CAE AYUDA A EDUCACIÓN POR SEXTO AÑO, AFIRMA UNESCO**

La ayuda destinada al sector de la educación a países en desarrollo disminuyó por sexto año consecutivo en el último año, advirtió hoy aquí la Unesco (Organización de la ONU para la Educación, la Ciencia y la Cultura). Según un reporte publicado en el marco del Informe de “Seguimiento de la Educación en el Mundo (GEM)” de la Unesco “la ayuda a la educación”, sobre todo a la educación secundaria en naciones no desarrolladas, “se está estancando y no va dirigida a los países más necesitados”. (CAPITAL EDOMEX 23-SOCIEDAD)

## **LOS PLANETARIOS TAMBIÉN SON UNA HERRAMIENTA PARA LA INVESTIGACIÓN**

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) puso en marcha el IV Festival Internacional de Planetarios, en el cual se llevarán a cabo proyecciones, talleres y conferencias sobre el área hasta el próximo jueves. La sede es el Planetario Luis Enrique Erro, del IPN, que este año cumplió medio siglo de vida y cuya modernización lo convirtió en uno de los más avanzados en el mundo. Durante la inauguración en la dirección general del Politécnico, el director del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Enrique Cabrero, manifestó que hoy en día este tipo de herramientas de divulgación no sólo son útiles para la recreación y la visualización

de contenidos científicos y culturales, sino también en actividades académicas e investigación. (LA CRÓNICA 20-ACADEMIA)

### **TRATAN A NIÑOS INDÍGENAS COMO EXTRANJEROS, SEÑALA UNICEF**

Los niños indígenas de México son tratados como extranjeros en su país, afirmó Christian Skoog, representante del Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef, por sus siglas en inglés), quien destacó que tienen un maestro que no los entiende y al que no entienden, y libros que no pueden leer. ¿Cómo podrían tener los logros de aprendizaje esperados? Al participar en una mesa de análisis del informe La educación obligatoria en México 2017, elaborado por el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), destacó que en nuestro país no existe una enseñanza intercultural y bilingüe, pues las escuelas indígenas enfrentan múltiples rezagos en materia de infraestructura, equipamiento, recursos y acceso a programas sociales. (LA JORNADA 30-SOCIEDAD)

### **TRES CARRERAS COBRAN AUGE ENTRE JÓVENES DE 20 A 24 AÑOS**

Las carreras que actualmente se han convertido en tendencia entre los jóvenes son: criminología, tecnología y protección del medio ambiente y procesos industriales. Son tres de las 10 que concentran el mayor número de profesionistas de entre 20 y 24 años que ejercen lo que estudiaron. El Observatorio Laboral de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) señaló lo anterior luego de apuntar que, según cifras oficiales, la población ocupada en México asciende a casi 52 millones de personas, de las cuales más de 8 millones concluyeron sus estudios profesionales. De éstos, 459 mil son menores de 24 años de edad. (LA JORNADA 30-SOCIEDAD)

### **PARO DE MAESTROS EN BC DEJA SIN CLASES A 290 MIL ESTUDIANTES**

Desde ayer, cientos de escuelas se encuentran sin clases, al igual que alrededor de 290 mil alumnos de educación básica, debido a un día más en que el magisterio ha decidido suspender labores como medida de presión al gobierno de Baja California por el incumplimiento de pagos a maestros interinos y la jubilación de miles de trabajadores de la educación. A pesar de que no han sido consecutivos los días que los estudiantes de educación básica han perdido clases, ya suman ocho, que iniciaron desde el 9 de mayo pasado. (EL SOL DE MÉXICO 2-NORTE)

### **DISCURSO DE ODIOS AUMENTA EN REDES SOCIALES ALERTA CONSEJO CONTRA DISCRIMINACIÓN**

En las redes sociales han aumentado los contenidos que fomentan y normalizan la desigualdad y el rechazo a la expresión de ciertos grupos históricamente discriminados, aseveró la directora general adjunta de Vinculación, Cultura y Educación del Conapred, Tania Ramírez Hernández. El Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) ha observado una recurrencia de los discursos de odio en los últimos años, sobre todo en la población más joven, indicó. (ABC 15-A)

### **INVIERTEN 767 MILLONES DE PESOS EN INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA**

En lo que va de la actual administración estatal de Querétaro, la inversión de infraestructura educativa ha sido de 767 millones de pesos para beneficiar a 148 mil alumnos de todos los niveles. Esta cifra representa cinco veces más de lo hecho por la pasada administración estatal, comentó el gobernador Francisco Domínguez Servián, durante su visita al municipio de Amealco. (DIARIO PUNTUAL 16-QUERÉTARO)

### **EN CULIACÁN, HABRÁ PARO EN LAS ESCUELAS ESTATALES**

"Como medida de presión por la reforma a la Ley del Issstesin, dos zonas escolares pararon labores", confirmó Víctor Manuel Aispuro, maestro inconforme. Los maestros nombraron al movimiento "somos más que 53", con el cual formaron una coordinadora para presentar el día de mañana un documento en el Congreso del Estado, adonde asistirán los maestros para exigir que atiendan sus peticiones: una auditoría y un estudio financiero al Issstesin. (DIARIO PUNTUAL 17-SINALOA)

### **SISTEMA EDUCATIVO TABASQUEÑO SUMA 26 CASOS DE ACOSO**

Al corte de los primeros seis meses del año, Tabasco acumula 26 casos de acoso escolar en los niveles básico y medio superior, reportó la Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF). El más reciente de todos es el ventilado en la Escuela Secundaria "Dr. Joaquín Ferrer" del municipio de Jalpa de Méndez, donde un

alumno era acosado por uno de sus compañeros, quien a través de las redes sociales presuntamente lo incitaba a suicidarse. (EL SOL DE MÉXICO 7-SUR)

## **REPRUEBAN COLECTIVOS AGRESIÓN A ALUMNAS DE UNA ESCUELA NORMAL DE AGUASCALIENTES**

Colectivos sociales y de derechos humanos ofrecerán asesoría jurídica a alumnas de la Escuela Normal Rural Justo Sierra Méndez de Cañada Honda, Aguascalientes, quienes fueron reprimidas el pasado 2 de junio por granaderos y policías municipales cuando se manifestaban en contra del recorte de la matrícula y de que el plantel se convierta en mixto. (JORNADA 31-SOCIEDAD)

## **NORMAL VERACRUZANA, VÍCTIMA DE LA ADMINISTRACIÓN DE JAVIER DUARTE: DIRECTORA**

La Benemérita Escuela Normal Veracruzana “Enrique C. Rébsamen” fue víctima de la “licuadora” durante la administración de Javier Duarte de Ochoa, pues a la fecha la Secretaría de Educación de Veracruz (SEV) les adeuda 10 millones de pesos correspondientes a los años 2013, 2014 y 2015. Norma Engracia Lobato García, directora de la institución, refirió que dichos recursos corresponden a programas federales que se obtuvieron a través de proyectos educativos y que llegaron a la SEV, pero nunca fueron entregados a la Normal Veracruzana. (EL SOL DE TOLUCA 8-SUR)

## **EDUCACIÓN ONLINE IMPULSA CARRERAS**

Los internautas están interesados en buscar ofertas educativas en la modalidad online y la mayoría de quienes toman estos cursos son profesionales que no cuentan con el tiempo necesario para asistir a una escuela. La constante actualización y adquirir conocimientos pueden representar conseguir un nuevo empleo, ascenso e incluso crear una empresa propia. (EL ECONOMISTA 39)

## **EL CORREO ILUSTRADO**

**PIDEN MANTENER GEOGRAFÍA EN SECUNDARIA Y PREPA.** ¿Por qué es necesario aprender geografía? Porque ayuda a construir nuestra identidad ciudadana para valorar el entorno, el país y el mundo que habitamos. La educación en esta materia permite conocer, comprender y explicar la dimensión espacial de diversos aspectos ambientales, socioeconómicos, políticos y culturales. Ante esto, geógrafos docentes nos manifestamos en desacuerdo por la omisión de esta disciplina como asignatura básica del marco curricular común del nivel medio superior y la reducción de cinco a cuatro horas de la misma en secundaria, como se aprecia en el esquema de organización curricular de la educación obligatoria, incluido en el documento del modelo educativo difundido en marzo de este año por la Secretaría de Educación Pública (SEP) y en la propuesta curricular para la educación obligatoria 2016. (LA JORNADA 2)

## **LA CNTE Y LA ESTIMA PÚBLICA DE LOS MAESTROS/CARLOS ORNELAS**

Por un lado, nos dice, todos reconocen que la calidad de la educación depende de la calidad de los docentes. Pero, por otro lado, los gobiernos nacionales —acaso bajo la tutela de corrientes que impulsan organismos intergubernamentales, como el Banco Mundial y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos— aplican medidas que provocan desprestigio en la profesión docente. Se refiere a exámenes estandarizados, rankings, exigencias de realizar tareas que van más allá de sus labores ordinarias. Asuntos que influyen para que los maestros sufran de pobre autoestima y estén desmoralizados. La visión de Tedesco no es complaciente ni echa toda la culpa a los gobiernos. Para él, esos fenómenos se asocian “al creciente corporativismo de las organizaciones gremiales y la debilidad de sus saberes profesionales”. (EXCÉLSIOR 11-PRIMERA)

## **INFORMACIÓN UNIVERSITARIA**

### **INCORPORAR ALUMNOS A LA INVESTIGACIÓN**

La Facultad de Geografía de la Universidad Autónoma del Estado de México se distingue por generar soluciones a las problemáticas y necesidades de la sociedad y su territorio desde hace casi 50 años a través de la formación de cuadros profesionales en las licenciaturas en Geografía, Geoinformática, Geología Ambiental y Recursos Hídricos, así como una maestría, una especialidad y el reciente Doctorado en

Geografía y Desarrollo Geotecnológico. Al encabezar el Primer Informe de Actividades del director de la Facultad de Geografía, Francisco Zepeda Mondragón, el Rector de la Autónoma mexicana, Alfredo Barrera Baca, hizo un llamado a la comunidad de este organismo académico para incorporar más alumnos de licenciatura y posgrado en los proyectos de investigación que se desarrollan en los ámbitos nacional e internacional. (IMPULSO 7-EDOMEX)

### **CREA ESTUDIANTE DE LA UAEMEX UNA GRANJA URBANA SUSTENTABLE**

Con Farm in Box o Granja Urbana Sustentable, un mueble modular para jardín donde pueden realizarse diferentes actividades relacionadas con una granja, José Manuel Ojeda García, alumno de la Licenciatura en Ciencias Ambientales, ganó el primer lugar en la Categoría Proyectos Verdes del Nivel Superior del 15° Concurso del Universitario Emprendedor de la UAEM. (EL SOL DE TOLUCA 11-A)

### **OFERTA UAEM DOCTORADO EN CRÍTICA DE LA CULTURA Y LA CREACIÓN ARTÍSTICA**

La Facultad de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de México lanzó la primera convocatoria del Doctorado en Crítica de la Cultura y la Creación Artística, único en el país con este enfoque, ya que se orienta en la creación y producción, más que en el estudio de la historia del arte o la investigación de un fenómeno artístico. Este programa académico se suma a la oferta de la Maestría en Estudios Visuales en la Facultad de Artes y tiene como objetivo formar investigadores en el área del arte, la creación y la crítica de la cultura, con una perspectiva reflexiva en torno a los procesos y funciones de la creación artística. (PUNTUAL 10)

### **UTEZ SE REAFIRMA COMO CAMPUS SUSTENTABLE**

Para la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos (UTEZ), la protección al medio ambiente es una premisa que se practica cotidianamente con diversas actividades, como el rally ecológico en el que participaron estudiantes de las diferentes carreras. Un centenar de estudiantes comenzó el rally de cinco estaciones en el que recolectaron y aprendieron a separar el PET y latas, separaron residuos sólidos, conocieron la flora del campus y tomaron conciencia del cuidado del agua. (DIARIO PUNTUAL 20-MORELOS)

### **EGRESADOS DE LA UAEM RECIBEN PREMIO A LA EXCELENCIA**

Egresados de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEM) fueron reconocidos con el Premio al desempeño de excelencia por su sobresaliente resultado en el Examen General de Egreso de Licenciatura (EGEL) del Centro Nacional de Evaluación (Ceneval). La máxima casa de estudios cuenta con 273 egresados que han recibido este reconocimiento. Con ello, refrenda su compromiso y calidad a nivel nacional en la formación que reciben sus alumnos, la vocación institucional con la que estos aprendan, practican sus conocimientos, habilidades, competencias y valores con los que se forman. (EL SOL DE MÉXICO 4-CENTRO)

## **PANORAMA POLÍTICO**

### **AQUEJA A EDOMEX DEUDAS EN SALUD**

La deuda que el Estado de México tiene con distribuidores de medicamentos sigue creciendo, advirtió la Asociación Nacional de Distribuidores de Insumos para la Salud. Esto, pese a que la Secretaría de Salud del Estado de México inyectó casi mil millones de pesos a esta deuda de los institutos de salud de la entidad, agrega. (REFORMA 2-NACIONAL)

## **COLUMNAS PUBLICADAS EL DÍA DE HOY**

### **VANGUARDIA POLÍTICA/ADRIANA MORENO CORDERO**

Se dice, no solo en los corrillos del PRD, que el buen desempeño de Juan Zepeda como candidato del Sol Azteca al gobierno del Estado de México, lo coloca sin duda en la antesala de la presidencia nacional del partido negro-amarillo, como relevo de Alejandra Barrales. Y para lograr lo anterior, seguramente la corriente Vanguardia Progresista que liderea Héctor Serrano y que es afín al Jefe de Gobierno de la CDMX, Miguel Ángel Mancera, así como ADN, que encabeza Héctor Bautista, seguramente harán esta propuesta y la defenderán pero los pronósticos apuntan a que no hará falta la defensa porque será muy bien recibida. (EL SOL DE TOLUCA 9-B)

## **ASÍ LO DICE LA MONT/FEDERICO LA MONT**

No alianzas: Barbosa anticipó que en 2018 no se integrará una alianza PAN-PRD pues la maquinaria oficial los confrontará y reiteró que Morena mantendrá su condición como primera fuerza política de la entidad pues “como resultado de la contienda dominical el PRI sin sus aliados ya es la segunda fuerza política”. Recordó presidenciales canarios como Graco Ramírez, Morelos, Silvano Aureoles, Michoacán y Miguel Ángel Mancera, Ciudad de México que ya no podrán avenir su sueño ante la aparición del “destapado Juan Zepeda”. (EL SOL DE TOLUCA 9-B)

## **SE COMENTA**

Que con una participación de 54 por ciento (mayor que la anterior en la que ganó Eruviel Ávila), con la presencia de miles de observadores nacionales e internacionales, de las firmas de los representantes de casilla en las actas (incluidos los de Morena) y, por supuesto, de la presencia de cientos de medios de comunicación, será complicado demostrar, sin pruebas documentales, que en la jornada electoral del pasado domingo hubo fraude. (MILENIO EDOMEX 6-AL FRENTE)

## **DE PODER A PODER/GUILLERMO GARDUÑO**

En estas elecciones hubo una participación en Twitter donde predominaron las opiniones de los usuarios hombres 68 vs 32 por ciento de las mujeres. Datos interesantes considerando que en estas elecciones había una mayor presencia de candidatas mujeres. (CAPITAL EDOMEX 8-LOCAL)

## **LÍNEA SECRETA/OCTAVIO LÓPEZ PATIÑO**

La versión corre: hacen falta muchas más voces como la del diputado Cruz Juvenal Roa Sánchez, quien demanda respetar la decisión mayoritaria de los mexiquenses expresada a través del voto. (CAPITAL EDOMEX 10-LOCAL)

## **JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO**

Roberto Borges, ex gobernador de Quintana Roo, ha sido detenido en Panamá. La lista de ex gobernadores investigados, detenidos y procesados no deja de crecer. La pregunta es: ¿ha terminado la impunidad? (REFORMA 10-OPINIÓN)

## **TEMPLO MAYOR/F. BARTOLOMÉ**

Urge que WhatsApp instale un botón para deshacer el envío de mensajes incómodos. El panista Alberto Cárdenas mandó a un chat de exsenadores algo que no debía: las líneas de ataque de Margarita Zavala contra Ricardo Anaya. El mensaje llegó por equivocación a varios anayistas como el diputado Marko Cortés; el coahuilense Guillermo Anaya; y el omnipresente Santiago Creel. Las "líneas discursivas" van en dos vías: resaltar la derrota en el Estado de México y culpar a la dirigencia nacional. (REFORMA 10-OPINIÓN)

## **TRASCENDIÓ**

Que el presidente de la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI, Fernando Elías Calles, convocó para esta mañana al resto de los integrantes a fin de analizar cuándo sesionarán para confirmar la expulsión del partido de Roberto Borge, ex gobernador de Quintana Roo, detenido en Panamá. Elías Calles quiere que el tema se resuelva esta misma semana para mantener el discurso de que en el PRI no tolerarán los actos de corrupción de los suyos, aunque el presidente partidista, Enrique Ochoa Reza, se mantiene en silencio y no quiere decir ni una palabra del tema. De hecho, la instrucción a su equipo es que solo se hablará de las campañas, de los triunfos y de la derrota del “populismo autoritario de López Obrador”. (MILENIO 2-AL FRENTE)